

## FGA - Fachgruppe Ausbildung

### Kursberichte 2017

Jährlich organisiert Jungwacht Blauring Kanton Zug eine Vielzahl von Verbands- sowie Jugend und Sport Kursen. Uns ist eine gute Ausbildung der Leitenden sehr wichtig. Ausgebildete Leitende gelten als Vorbild für zukünftige Leitungspersonen und unser hohes Sicherheitsbedürfnis erfordert eine tiefe Fehlerquote bei der Sammlung von Erfahrungen.

### Grundkurs Frühling 2017

Der GK fand in diesem Jahr in der Lenzerheide (GR) statt. Mit dem Motto „In Frack und Rock gekleidet, der letzte Tanz entscheidet“ wurden 35 Teilnehmende top motiviert ins Scharleben zurückentsandt.

### Gruppenleiterkurs Frühling 2017

Unter dem Motto „Baca stultus mordus Globus“ fanden sich 30 Teilnehmende in Elm (GL) ein. Nach einer lehrreichen Woche konnten wir eine Vielzahl von neuen J+S Leitenden ins Geschehen zurücklassen.

### Modulfortbildung Coach

Im Herbst konnten wir mit einer Modulfortbildung unsere J+S Coaches in den Bereichen der Jugend und Sport Handlungsfelder und kantonalen Schwergewichten für die nächsten zwei Jahre fit machen.

Remo Schneider (FG-Ausbildung) absolvierte den Expertenkurs der Bundesleitung. Er ist nun befugt als Klassenlehrer von J+S Kursen zu agieren.



## Bilanz per 31.12.2017

### Aktiva

Raiffeisen Steinhausen, Kto.1	57'321.17
Raiffeisen Steinhausen, Kto.4	16'470.60
Debitoren	10'997.00
Darlehen KASOLA18	10'000.00
<b>Totalsumme Aktiva</b>	<b>94'788.77</b>

### Passiva

Kreditoren	10'555.00
Rückstellungen KTT/ Parasit	10'000.00
Rückstellungen Krisen	25'000.00
Rückstellungen Diverse	14'500.00
Rückstellungen Sola-Gadget	2'628.00
Kontokorrent SLRG	2'745.00
Vereinskaptial	31'932.06
Transitorische Passiven	3'309.50
Jahresgewinn	5'880.79
<b>Totalsumme Passiva</b>	<b>94'788.77</b>

### Unterstützungsbeiträge

Kanton Zug	19'750.00
VKKZ	22'000.00

Die Jahresrechnung 2017 wurde durch die beiden Vereinsrevisoren geprüft und wird der GV vom 06.04.2018 zur Genehmigung vorgelegt.

Jungwacht Blauring Kanton Zug

## Jahresbericht 2017



**jungwacht  
blauring  
zug**



## Bewegtes Jahr in der Kalei Zug

Die Kalei Zug erlebte ein bewegtes Jahr 2017 in welchem viel Neues und Spannendes passierte.

Im September stand der erste Nationale Jublatag an, für welchen sich viele Scharen ins Zeug gelegt hatten. Die Kalei Zug besuchte die teilnehmenden Scharen und war erfreut über die Vielfältigkeit und Kreativität, welche die Scharen an diesem Tag einmal mehr bewiesen. Einige stellten einen Sarasani auf und begrüßten ihre Gäste mit Fotos der letzten Jublajahre. Andere veranstalteten ein Risottoessen für das Dorf oder spielten mit den Kindern allerlei Spiele, welche die Wolken am Himmel vergessen ließen.

Ein voller Erfolg war das diesjährige „Leiterlspiel“, welches die Kalei vor einem Jahr ins Leben gerufen hat. Leitende des Kantons Zug trafen sich im Dezember in Rotkreuz. Nach einem abgewandelten Monopoly, bei welchem der Sientalwald zum Spielbrett umfunktioniert wurde, ging es weiter in die Schulküche der Oberstufe. In verschiedenen Gruppen wurden aussergewöhnliche Kunstwerke aus Lebkuchen erstellt. Die verschiedenen Kreationen bildeten am Ende der Challenge ein gemeinsames Jubladorf, welches von allen Seiten bestaunt werden konnte.

In der Kalei begrüßten wir im Jahr 2017 drei neue Gesichter. Sandra, Fabian und Patricia sind unsere drei neuen Mitglieder. Ihre Freude und Begeisterung für die Jubla führte sie zur Kalei. Es gab sonst einige Wechsel in der Kalei. Unser ehemalige Präsident Patrik übergab sein Ressort im letzten Jahr an Gregor, welcher dieses Amt vorübergehend übernahm. Im Herbst konnte das Präsidium an Ramon Waldis übergeben werden.

Wir freuen uns auf ein weiteres spannendes Jublajahr in welchem das Kasola bestimmt zu einem riesen Highlight für Jung und Alt wird.

## Herzlichen Glückwunsch

Wir gratulieren der Jungwacht Rotkreuz zum 55-jährigen Bestehen. Wir wünschen euch für die weiteren Jubla Jahre viel Spass und Elan!

Jungwacht Rotkreuz 1963

## Bestandesmeldung

Per Ende Oktober 2017 zählen die Scharen von Jungwacht Blauring Kanton Zug ihre Mitglieder. Stolz können wir 910 Mitglieder vorweisen.

Blauring Rotkreuz	67 Mädchen 31 Leiterinnen
Jungwacht Rotkreuz	73 Buben 19 Leiter
Blauring Hünenberg	67 Mädchen 36 Leiterinnen
Jubla Cham	39 Mädchen und 35 Buben 11 Leiterinnen 19 Leiter
Blauring Steinhausen	101 Mädchen 27 Leiterinnen
Jungwacht Steinhausen	48 Buben 28 Leiter
Blauring St. Johannes	11 Mädchen 9 Leiterinnen
Jubla Neuheim	18 Mädchen und 9 Buben 9 Leiterinnen 7 Leiter
Blauring Walchwil	19 Mädchen 8 Leiterinnen
Jubla Dietwil	27 Mädchen und 22 Buben 13 Leiterinnen 12 Leiter
Jungwacht Sins	70 Buben 16 Leiter



## Jahresplan 2018

April	06. GV in Cham 14. - 21. GK und GLK 28. - 29. TWC
Mai	02. Kalei Sitzung 05. Parasit 05. Bundesversammlung 30. Kalei-Grill
Juni	06. Kalei Sitzung
Juli	09. - 20. KASOLA
August	22. Kalei Sitzung
September	01. - 02. Kalei-Weekend 08. Nationaler Jubla-Tag 12. Kalei Budgetsitzung 21. - 23. Wahlmodul-Berg
Oktober	03. Kalei Sitzung 24. Kafo auf der Arbeitsstelle 27. Bundesversammlung
November	18. Kalei-Jahresplanung
Dezember	05. Kalei Sitzung 14. Kalei Weihnachtsessen

## Kalei sagt Danke

Ein spezielles Dankeschön möchten wir dem VKKZ und dem Kanton Zug aussprechen. Ohne Ihre grosszügige finanzielle Unterstützung wäre es für Jungwacht Blauring Kanton Zug wohl nicht möglich, in ihrer heutigen Form zu agieren. Vielen Dank!

**Katholische  
Kirche**  
Zug

Vereinigung der  
Katholischen Kirchgemeinden  
des Kantons Zug VKKZ

Unterstützt vom  
Kanton Zug